

Crisis europea podría afectar la IED hacia México (El Financiero 17/05/10)

Crisis europea podría afectar la IED hacia México (El Financiero 17/05/10) Ivette Saldaña Lunes, 17 de mayo de 2010 Principales inversionistas españoles frenarían proyectos. En la última década se captaron 34 mil 900 mdd. Sector servicios sería uno de los más afectados. Ante la hipótesis de que el paquete de rescate europeo sólo comprará tiempo y seguirá latente la posibilidad de que la crisis de Grecia se extienda a otras economías europeas, existe el temor de que nuestros principales inversionistas de esa zona frenen sus proyectos y comercio con México. Persiste la sombra de que se presenten desequilibrios en otras naciones del viejo continente que son importantes capitalistas en nuestro país, como España, que en 2009 fue el quinto principal inversionista en México y el segundo más importante de la última década. El Premio Nobel de Economía 2008, Paul Krugman, dijo recientemente que en Europa continúa la problemática en países como España, donde "explotó la burbuja", luego de que se pensó que era una "historia de éxito" económico. Afirmó que la situación económica de España y de algunos países de Europa del sur "nos hace pensar en México en la crisis de los años 1995-1996". Para expertos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), aunque es poco el riesgo de que se extienda la crisis griega al resto de Europa, algunas de las posibles afectaciones se darían en la inversión. El director de la División de Industria de la Cepal, Mario Cimoli, dijo que existe incertidumbre sobre lo que podría ocurrir en caso de que la crisis griega se expanda a España, ya que este país es de los principales inversionistas en Latinoamérica. Si la crisis se extiende a la economía española, "sí habrá problemas", sobre todo en el sector servicios, que es donde más invierten los ibéricos. Las mayores afectaciones las enfrentaríamos en el sector financiero, de telecomunicaciones y energético, porque empresas como Santander, Telefónica y Endesa son las que más invierten en la región, apuntó. Impacto El Registro Nacional de Inversión Extranjera indica que el año pasado los españoles invirtieron 630 millones de dólares, en tanto que la inversión extranjera directa acumulada de 1999 a 2009 sumó 34 mil 900 millones de dólares, que representan 15.2 por ciento del total que hemos recibido en la última década. Además, España es de los países con los que más comercio tenemos. En 2009 el Banco de México reportó un intercambio de bienes y servicios por un total de cinco mil 396 millones de dólares, de los cuales dos mil 392 millones fueron exportaciones de productos mexicanos a ese mercado. Otro de los países que tiene problemas es Irlanda. Sus empresarios desarrollaron proyectos por 104.9 millones de dólares, aunque nuestro comercio con ellos es mínimo: 189 millones de dólares de exportaciones y 812 millones de importaciones. También serían pocas las afectaciones que habría en las inversiones y el comercio con Portugal y Grecia, que son los otros dos países del grupo denominado PIGS (Portugal, Irlanda, Grecia y España), conocidos así por ser los más afectados en sus economías por la crisis, en materia de inversiones y comercio. En 2009 el comercio bilateral con Portugal apenas llegó a 330 millones de dólares, y con Grecia a 80 millones.